



たてやま

議会だより



利田保育所 * お誕生日会



平成20年
12月定例会

No. 31

2009. 2. 1

発行／立山町議会
責任者／議長村田 昭
編集／広報特別委員会

常任委員会の審議	2P
一般質問 9名が登壇	4P
行政視察報告	9P
請願・陳情	10P

完成待たれる昆虫王国の「東屋」 (立山自然ふれあい館)

○ 僕辰祐社説
メタンガス検査手数料が計上されているが、検査は何回実施するのか。
A 温泉法の改正があり、20年

● 住民環境課
事を終了し、供用開始したい
生ゴミ処理機は何台導入さ
れているのか。

〔用語解説〕

※1 地方交付税と不交付団体

国税の一定割合を割いて、一般財源が不足する地方自治体に配分され、その地域においても一定の行政サービスを受けられるようにするもの。普通地方交付税と特別地方交付税（災害や雪が特別に降ったなどの時に交付）がある。支出を一般財源だけで運営できる地方自治体が不交付団体となる。

※2 新宗殿率

文字通り暫定的に決められた財源で、普通はガソリン税などの「道路特定財源」に上乗せされた税率である。

第3章 基础财政收入编

各自治体での普通地方交付税の算定に用いるもので、自治体の財政力を一般財源ベースで把握する。いわゆる徵収できる税収のことである。

在本章中，我們將會學習如何在 Python 中實現一個簡單的卷積神經網絡（Convolutional Neural Network, CNN）。

「町民お気軽バス」の利用を 高齢者向け町内限定鉄道定期券－ 63歳以上の方に補助金

▲ 初预算では、住宅ローン減税として所得税から引ききれなかつた分を住民税から控除する額を、3,560万円と見込んでいた。しかし、確定額は3,000万円となつた。住宅の建設が少なかつたからとは考へていない。

● 各交付金及び普通交付税が増額になつてゐる理由は、普通交付税の当初算定では暫定税率失効による1カ月分を基準財政収入額から減額をした。しかし、これでは交付税の不交付団体には失効分が配分されないので、自動車所得税減収補てん臨時交付金等を新たに国が予算配分した。町では270万円余り交付される。基準財政収入額における暫定税率失効分は、457万5千円の増額となつた。

なお、国の予算での配分であるため、満額交付でなく調整率が掛かつており、約250万円少なくなる。今後の景気回復等で増収があれば、2

- 高齢者町内限定鉄道定期券補助金45万円が計上されるが、その内容は。
 - ▲ 生活者支援対策として63歳以上の町民に、町内限定鉄道定期補助金（1ヵ月定期）として予算計上しており、利用者は、延べ150人を見込んでいる。
 - 町の負担が1件あたり1、500円として、150人分22万5千円が町の実質負担となる。また、利用者からの同額負担金を合わせると45万円になる。
- 教育課
- 新たに奨学生支援事業として、奨学資金が計上してあるが、奨学生を決定するに当たり、どのような方が選考委員にならるのか。また、奨学生を決定する選考基準は。
 - ▲ 奨学生の決定については、立山町奨学生選考委員会規程を制定し、選考委員7名により奨学生を決定する。
 - 選考委員には、副町長、議会総務教育常任委員長、教育

消防署

● 消火栓の設置基準はどうなっているか。

町には、消火栓 645ヶ所、防火水槽 65ヶ所が整備されている。消火栓の設置基準については、直径 15 cm 以上の水道管に取り付ける。

ただし、管網の一辺が 180 m 以下となる配管について、直径 7.5 cm 以上の配管を取り付けることができ、消

また、奨学生選考基準としては、成績・世帯の所得などを勘案し選考する。

卷之三

月から3月に調整額が配分され

委員會委員長、教育委員會教

火栓（消防水利）に至る距離は、建物の高さ H 以下：

▲ 勝入で減収補てん特別交付金が減額されているが、これは住宅建設が少なかつたことによるものか。

● 企画政策課
高齢者町内限定鉄道定期券
補助金45万円が計上されてい
るが、その内容は。

育長 雄山高等學校長 雄山
中學校長、立山区域小學校校長
長會長の方々である。

火栓(消防水利)に至る距離は、建物から140m以下となるよう設置している。

防火水槽の消火能力はどれだけか。

總務教育常任委員會

後藤智文議員



自立して「あつたか町政を」

説明責任を果たしたい
議員 市町村合併について
は、民意を尊重し、自立の
町を目指したらどうか。町
民と町職員が一緒になっ
て、あつたか町政・あつた
かまちづくりを進めるべき
ではないか。

**町長 多くの財源
がいることや、
子育て支援策と
しての有効性を
考慮して検討し**

子ども医療費の無料化を

**議員 子育て支援策・人口増
対策として、小学校6年生
までの医療費の無料化をす
べきではないか。**

立山小学校
体育馆

有効性を考慮
町長 多くの財源
がいることや、
子育て支援策と
しての有効性を
考慮して検討し

高嶋清光議員



指定管理に問題は

**立山町いきいき長寿セ
ンター（横江温泉）指定管理
度調査は文部科学省の基
準を下回っている。計画通
り進めるべきではないか。**

条例と違っている

**町長 指定管理事業者に確認
したところ、今年の7月か**



いきいき長寿センター

安住を支援する事業を
町長 来年度（平成21年度）予
算編成に向け、限界集落で
の安住を支援する事業を職
員に研究させている。
国は人口が急速に減少し
ている地域における住宅の
新築また、購入の支援を奨
励している。
議員の質問の趣旨にも対
応可能なものとなるよう考
えている。

知りたいこと 望むこと



12月定例会で行われた一般質問です。
くわしくは、図書館や議会事務局に
議事録があります。
ホームページでもアクセスできます。
<http://www.town.tateyama.toyama.jp/>

町総合公園内に屋内運動場完成

石川孝一議員



固定資産税率

**議員 固定資産税引き上げの
理由は、地方交付税が減り、
財源確保が極めて困難とさ
れていたことによる。それ
では、最近固定資産税を引
き上げた市町村はいくつあ
るか。また、地方交付税減の
見通しが、平成20年度当初
予算で2億円増えているが
なぜか。さらに、平成19年
12月議会の再提案で成立し
たことが、町政に対する不
信の発端になったと思うが
どうか。以上のことから
「固定資産税率」はもとに戻
すべきではないか。**



パークゴルフ場(グリーンパーク吉峰)

理解を
町長 全国で平成
19年度は5市町
村・20年度は立
山町含む5市町
村が税率を上げ
た。学校施設整
備計画を遅滞な
く実施していく
ために税率の継
続

成年後見制度の 内容と手続きは

**議員 成年後見制度は、今後
対象者や制度利用者が増え
ると思われるが、制度の内
容と、手続きは。**

健麻福祉課長 この制度は、
認知症・知的障害・精神障
害などの理由で判断能力が
不十分なため、財産侵害を
受けたり、人間としての尊
厳が損なわれたりすること
がないように、法律面や生
活面で支援する仕組みであ
る。利用する場合は、家庭
裁判所への申し立てになる
が、特別な場合は市町村長
が申し立てできる。

建設・新設

**議員 吉峰パークゴルフ場の
増設や、河川敷等を利用し
たパークゴルフ場の新設が
出来ないか。**

統に理解を。

坂井立朗議員



(仮称) 下田バイパス

一日も早く
建設課長 県は、全線の供用開始を早期に行うとの意向であるが、道路財源をめぐる予算について不確定な部分もあり、現段階では時期を明示できる状況ではないとの説明を受けていた。町の最重点要望事項であり、一日も早い供用開始に向けて、働きかけていきたい。

下田バイパスの開通は
議員 主要地方道富山立山公園線(仮称)下田バイパスの開通予定は。



年次的に実施

道路スケジュールは
建設課長 下田バイパスの開通後に問題点等について協議をし、県道昇格の早期実現を推進する。拡幅改良については、県道昇格後に道路改良計画を策定し、年次的に実施したいとの事である。

年次的に実施

建設課長 下段・沢端線及び下田・坂井沢線の県道昇格と拡幅改良のスケジュールは。

学力テストに対する考え方
議員 全国一斉学力テストに対する町長の考えは。

公表は教育委員会に委ねる
町長 「全国学力・学習状況調査」は、「知識力を問う問題」と「知識の活用力を問う問題」を基本に、生活環境の調査も行われる。学力だけでなく、学習状況をも分析することができ、教育指導や学習改善に有用だと考えている。今後も全国一斉学力テストに参加したい。

結果の公表は、文部科学省は都道府県単位とし、学校ごとの成績公表は、市町村教育委員会に委ねるとしている。私自身は、かねがね公表すべきと思っている。



富山地区広域圏事務組合クリーンセンター

常識はぞれの保護者は
教育課長 モンスターべアレントの実態と対応は。

町にはいない
教育課長 町の小・中学校に現を推進する。拡幅改良については、県道昇格後に道路改良計画を策定し、年次的に実施したいとの事である。

飛騨市のごみ処理問題は
健康福祉課長 町内保育所ではモンスターべアレントは現在のところ確認していない。今後事例があれば一保育所としてではなく、保育所全体の問題として対応していく。

米田俊信議員



利田小学校ランチルーム

ランチルーム改修
教育課長 利田小学校は児童数の増加もあり、平成21年度新入生は、71名を超えることが予想され、教室の確保が必要であり、ランチルームとして使用している

場所を改修し、教室を増設する計画を正在してい

る。

経済対策は
議員 資金繰りに苦しむ中小企業、生業者に手厚い対策を。

新入生増加

議員 利田小学校は、21年度の新入生が71名を超えると聞くが、教室の確保はできるのか。



事業者や生活者に

町長 個人事業者や法人事業所対策には、原材料高騰対応緊急保証制度、県による融資制度から融資を受けた運転資金に対し、保証料の2分の1以内(限度額10万円)を補給する。

また、生活者の利便性を図るために、63歳以上の町民に対し、鉄道の町内駅限定の1ヶ月定期券3千円の半額を補助する。町営バスやワゴンについても、63歳以上や障害者に対しては、フリーパス1ヶ月1,500円での販売と、中学生に対して町営バス特別回数券を販売する。(3月まで試行)

定額給付金

議員 支給に伴う振り込め詐欺の防止対策に万全を。

啓発を図りたい
町長 町としても、1月号の広報たてやまに注意を促す文章を掲載するとともに、町のホームページにも掲載して、犯罪防止の啓発を図りたいと考えている。

ふるさと納税
議員 ふるさと納税の募集状況はどうか。

中小企業支援策は
議員 町の緊急保証制度の利用状況と今後の対策は。

緊急保証制度
商工観光課長 国においてはセーフティーネット保証制度の抜本的な拡充・見直しを行い、20年10月31日より原材料価格高騰対応等緊急保証制度を開始した。平成19年12月より実施していた緊急融資制度を見直し、対象要件を国の保証制度と一致させ、認定機関も商工会から町に移されたところで



全国で47%
議員 「地デジ対応の受信機の世帯普及率」は。



ある。町が認定した件数は12月9日現在で20件となっている。

地デジへの円滑な移行推進
議員 「地デジ対応の受信機の世帯普及率」は。

副町長 全国ベースでは総務省が9月に行つた「デジタルテレビ放送に関する移行状況緊急調査によると、46.9%である。参考までにNet3ケーブルテレビに限つて説明すると、テレビの加入世帯率は11月末現在64.0%。そのうちデジタル放送の契約率は33.6%となつていて。

議員 飛騨市が4月に、富山地区広域圏事務組合の森理事長に、可燃ごみの受け入れのお願いがあつた。その後11月5日、飛騨市単独で新しい処理施設を建設し、自己処理する旨を、森理事長に伝えているので、白紙に戻つたと理解している。

しかししながら、施設建設には、用地交渉等の問題もあると聞いており、大きな局面に発展する恐れが全くなくなつたとも言い切れないので、そうなつた時には、しっかりと議会と住民の皆様に説明したいと考えている。

村井 隆夫 議員



防災の取り組みは

議員 これからのおもな防災組織と、防災訓練の取り組みは。

商工観光課長 団体やサークル活動などいろんな用途に使用していただきたい。利用形態については、商工会に運用をお任せしているので、気安く御相談ください。

休んでかれや
謹員 立山町商工交流館「休
んでかれや」の活用は。
気安く「相談を



立山町商工交流館「休んでかれや」

場もあるので希望される方は是非ご利用願いたい。

総務課長 未組織集落に対しても結成を促し、防災訓練は非難勧告訓練を中心とした、より実践的なものにしたい。

議員 災害時の要援護者マップについて、どのように活用するのか。

健康福祉課長 民生・児童委員の方の協力により、災害時要援護者台帳が整備さ

**常設展示場の利用を
教育委員長 挿入・搬出や保
管・設営・監視の面から、
今年度は困難であると考え
ている。11月にリニューア
ルオープンした「休んでか
れや」には、個展等が開催
できる常設展示場もあるの**

町内での展示を

**常設展示場の利用を
教育委員長 撤入・撤
管・設営・監視の面
今年度は困難である
ている。11月にリニ
ルオーブンした「仕
れや」には、個展等**

議員 越中「アートフェスタ」に入選された町民の作品を、町内で展示できないか。

細川 均議員



新年度予算

議員 来年度の町税収入と地方交付税の見込額は。

保健福祉総合センター

町長 町の法人税の大幅減収と、固定資産税課税標準額の見直しによる減収が見込まれる。また、地方交付税は、町税収入の減収による増額要因はあるが、総務省の21年度概算要求額は、前年度比3.9%減となつている。これを立山町にあてると約1億円の減額になると、国は地方交付税の総額を1兆円増額する。しかし、動きもあり、現在不透明である。

町長 建設地を五百石駅敷地でなく、役場周辺として、
1,800mとした保健福祉総合センターの建設促進についての議員提出議案が可決された。そのことは、議会の意思が確定されると理解し、基本構想策定委員会の元委員にお詫びをしたい。そして来年4月以降、保健・福祉・図書館・ボランティア・まちづくりに連する団体からの意見を聴きたい。



前沢中央公園から見た役場周辺

れ、データーの加除修正をしている。それを民生・児童委員、各課・各署担当と情報を共有し、要援護者マップを、災害時や非常時の安否確認・避難誘導・初期救援活動等に活用したい。

町長 新年度のテーマと重点施策は、
対策の拡充。財源を効率的・効率的に配分する。なお、国の2次補正予算の内容により、今年度で対応した方が有利と判断した場合

は、総合計画に盛り込まれる事業を前倒して、今年度3月補正での計上も検討する。

お年寄りにやさしい施設－柔らかい床

沖縄県金武(きん)町 11月4日(火)～6日(木)

金武町は沖縄本島のほぼ中央部東海岸に位置し、南東は太平洋につながる金武湾に面している。面積約60%を占める広大な米軍基地には、6,000人の海兵隊が常駐する「キャンプハンセン」があり、人口11,072人、世帯数4,789世帯の町。

この施設は生涯の健康維持と、福祉サービスの拠点としての機能を備えている。そして玄関前は南国らしい開放的な緑の広場になつており、内部の階段は吹き抜けで、外の光も入る明るい造りになつている。裏庭に出ると畑があり散歩コースも設けられていた。

しかし、各施設の利用状況では、デイサービスと入浴に

金武町は沖縄本島のほぼ中央部東海岸に位置し、南東は太平洋につながる金武湾に面している。面積約60%を占める広大な米軍基地には、6,000人の海兵隊が常駐する「キャンプハンセン」があり、人口11,072人、世帯数4,789世帯の町。

視察した総合保健福祉センターは、RC構造地下1階地上2階で、建築面積2,955坪、事業費19億8,500万円で、財源は起債(地域福祉推進特別対策事業)14億7,900万円、一般財源5億6,000万円として、補助金を充てない事業にしたとの説明であった。

この施設は生涯の健康維持と、福祉サービスの拠点としての機能を備えている。そして玄関前は南国らしい開放的な緑の広場になつており、内部の階段は吹き抜けで、外の光も入る明るい造りになつていて、お年寄りに優しい床だとか心した。

しかし、各施設の利用状況では、デイサービスと入浴に

関しては多くの利用者があるものの、会議室・娯楽室・調理室・陶芸室においては利用者が少なく、喫茶ラウンジは運営者がいなく困つておられ、施設の内容には充分考慮すべきとのことであった。



金武(きん)町の「総合保健福祉センター」を視察

委員長 佐藤康弘
副委員長 細川均
委員 高嶋清光
委員 坂井立朗
委員 村田一誠

参加者

宮崎県・鹿児島県
10月28日(火)～30日(木)

継続は力なり

鹿児島県では、鹿屋市の県立バイオテクノロジー研究所を視察した。地元の特産品である「菊」のバイオに集中して、新しい品種の育成に努め、なかつ、品種登録をして、品種の独自性と、特許料の収入を確保・管理していることだった。こ



介護付有料老人ホーム「くじら」を視察

産業厚生常任委員会は、宮崎・鹿児島で行政視察を行つた。宮崎県の介護付有料老人ホーム「くじら」では、女性の施設長より、色々説明を受けた。

その中で一番印象に残つたのは、「介護現場で外国人の採用が考えられているが、入所者の介護は、目と目で解りあえる日本人同士でなければ、入所者は安心できない。外国人介護士では、無理だ。看護士は外国人でも良いと思う」とのことだった。民間会社の経営で、財政的には厳しいものがあるが、「元気、明るさ」と、全てを公開する(苦情・悩み等)ことをモットーに、入所者・勤務者に安心して入居・仕事をして貰えるよう配慮している」とのことだった。

委員長 伊東幸一
副委員長 村井隆夫
委員 後藤智文
町田信子
桑原米藏
米田俊信
中川光久

参加者

伊東幸一
村井隆夫
後藤智文
町田信子
桑原米藏
米田俊信
中川光久

請願 ◇ 陳情の審査結果

採 択

第7号
地域間格差を拡大する地方移譲に反対し、
安全安心な公共事業を国の責任で実施す
ることを求める陳情書

提出者

国土交通省全建設労働組合

北陸地方本部

支部長 辻 森 伸 幸

理由

政府は、国土交通省の業務に関わる課題では、「ひとつつの都道府県内53水系と府県境をわずかに超える12水系」の管理権限について、都道府県に移譲するよう勧告した。

政府は、国土交通省の業務に関わる課題では、「ひとつつの都道府県内53水系と府県境をわずかに超える12水系」の管理権限について、都道府県に移譲するよう勧告した。

移管候補水系として黒部川、常願寺川、小矢部川、を移管候補としている。北陸地方は中越大地震、能登半島沖地震、中越沖地震などにより大規模な被害が発生し、甚大な被害が生じている。このことからも、「防災対策」の充実など安全で安心な生活を確保するための公共事業に大きな関心を持つている。

常願寺川流域には、安政5年の飛越地震による「嵩崩れ」の崩壊土砂が今もなお不安定な状態で堆積している。豪雨時には、土石流や流出土砂による河床上昇を伴う堤防越水などにより甚大な被害が想定されることから、引き続き緊急性の高い施設整備を中心とした直轄砂防事業を存続することを強く要望する。



採 択

第9号

森林・林業・木材産業施策の積極的な展開を求める請願

提出者 富山地区森林労連

執行委員長 山田昭仁

理由

近年、地球温暖化の進行によって、世界的に異常気象が増加し、自然生態系、水資源や農業・食料供給への影響、更是、産業・社会生活、健康への影響等、多岐にわたって悪影響を及ぼしており、最早、温室効果ガス削減対策を先延ばしする猶予はない。日本は、京都議定書において、原因となる温室効果ガスを1990年比で6%削減することが決められ、林野庁は削減目標達成のために、2007年から2012年の6年間で3330万haの間伐をはじめとする森林整備を集中的に行なうこととしている。

しかし、森林所有者の高齢化や不在村化等により、自ら施業や経営を行うことが困難な森林所有者が増加している。

また、国有林野業者は、行政改革推進法によって独立行政法人化が検討されるなど、国民共有の財産である国有林の管理が危ぶまれている。

こうしたことから、地球温暖化防止森林吸収源対策の着実な実行や、多面的機能維持を図るためにの森林整備等の推進、農山村の定住条件の整備など、各施策の推進が必要になっている。

よつて、国による公的森林整備の推進と農山村の活性化を求めることが強く要望する。

あとがき

米国発の金融危機による同時不況で日本経済が大寒波におそれています。議会としても、この苦境を乗り越えるために中小企業の支援と雇用問題に全力をあげていかなければなりません。

イギリスの元首相チャーチルは

「きたるべき年が、いかに厳しい試練に満ちいても、われわれは勇気を奮い起こしてこれと取り組むであろう。決心と勇気と良心を持つ国民として、これと取り組むであります」と語っています。

議会だよりも皆様のご要望や、ご意見を反映させ「よりわかりやすい」紙面になるよう委員一同頑張ってまいります。

皆様にとって笑顔あふれる輝かしい一年でありますようお祈り致します。寒い時節柄どうぞお体をご自愛ください。

（町田 記）

議会広報特別委員会

委員長 後藤智文

副委員長 村井隆夫

佐藤 康弘

細川 均

伊東 幸一

町田 信子

桑原 米蔵



議場の花

提供

雄山家政専修学校
(吉本澄子校長)

議会や議会だよりについてのみなさんのご意見・ご感想は

立山町議会内

議会だより係

TEL 462-9984(直通)
TEL 463-1121(代)
FAX 464-1118

立山町議会事務局

〒930-0292 富山県中新川郡立山町前沢2440

ホームページ <http://www.tateyama.toyama.jp/> [議会会議録] もご覧ください。